





masing. Sebagai contoh, orang Amerika berkomunikasi dengan orang Indonesia, mereka mengalami kesusahan komunikasi karena perbedaan latar belakang dan budaya.

Latar belakang budaya merupakan salah satu faktor penghambat warga asing untuk berkomunikasi, akan tetapi itu semua bisa diatasi dengan dinamika komunikasi yang terjadi berulang-ulang antara warga asing dan pribumi yang mempunyai budaya yang berbeda. Dinamika komunikasi adalah kegiatan berkomunikasi yang dilakukan secara terus-menerus sehingga menimbulkan perubahan tata hidup masyarakat baik menggunakan komunikasi interpersonal, dengan berbagai media, efek dan lain-lain.

Contoh kasusnya seperti yang terjadi pada masyarakat atau warga asing yang tinggal dan menetap di kawasan perumahan Puspa Agro, Sidoarjo, Jawa Timur. Mereka tetap tinggal di kawasan perumahan Puspa Agro meskipun mengetahui bahwa mayoritas warga disana adalah pribumi atau warga Indonesia, mereka melakukan kegiatan sehari-hari mereka seperti berbelanja kebutuhan pokok, menggunakan jasa transportasi umum, dan juga kegiatan lain yang melibatkan komunikasi langsung antara mereka dengan warga pribumi. Mereka juga merupakan warga negara asing yang sudah tinggal lama di Indonesia hampir 5 tahun, tapi mereka tetap ingin berkomunikasi dan bergaul dengan masyarakat Indonesia meskipun mereka seringkali terlihat kesusahan saat hendak melakukan komunikasi. Begitu pula dengan warga pribumi yang mengalami kesusahan saat berkomunikasi dengan mereka. Seperti contoh saat warga asing membeli kebutuhan pokok, mereka menggunakan bahasa isyarat dan menggunakan bahasa Indonesia semampu mereka yang di dapat dari dinamika komunikasi yang











Kedua Billie J. Walshstrom mengungkapkan komunikasi adalah (1) pernyataan diri yang efektif; (2) pertukaran pesan-pesan yang tertulis, pesan-pesan dalam percakapan, bahkan melalui imajinasi; (3) pertukaran informasi atau hiburan dengan kata-kata melalui percakapan atau dengan kode lain; (4) pengalihan informasi dari seseorang ke orang lain; (5) pertukaran makna antar pribadi dengan system symbol; (6) proses pengalihan pesan melalui saluran tertentu kepada orang lain dengan efek tertentu (walhstrom, 1992, hlm. 9).

Ketiga, komunikasi yaitu (1) informasi yang dialihkan di antara para pengguna, atau proses untuk menyatakan persetujuan atas perjanjian; (2) bagian dari teknologi yang berkaitan dengan representasi, peralihan, interpretasi, dan pemrosesan data diantara manusia di berbagai tempat; (3) komunikasi adalah mesin (carey, 1998).

Keempat, Carey menyatakan bahwa komunikasi merupakan suatu proses “ritual” yang mengemukakan informasi melalui dua model, yaitu: (1) model transmisi, yakni model yang tidak secara langsung mengutamakan perluasan pesan dalam ruang, tetapi diarahkan untuk mengelola masyarakat dalam satuan waktu, model yang tidak mengutamakan tindakan untuk mengambil bagian dalam informasi, tetapi representasi dari pertukaran keyakinan; (2) sebagai pola dasar suatu ‘ritual’ untuk menarik orang lain agar turut serta dalam kebersamaan

Kelima, komunikasi adalah transmisi informasi dari seseorang individu atau kelompok kepada individu atau kelompok lain. Komunikasi merupakan dasar semua bentuk interaksi social. Dalam konteks tatap muka, komunikasi tidak saja diperlihatkan melalui penggunaan bahasa semata-mata, tetapi menggunakan juga











bahwa tujuan “etnografi adalah memahami sudut pandang penduduk asli, hubungannya dengan kehidupan, untuk mendapatkan pandangannya mengenai dunianya. Oleh karena itu, penelitian etnografi melibatkan aktivitas belajar mengenai dunia orang yang telah belajar melihat, mendengar, berbicara, berpikir, dan bertindak dengan cara yang berbeda. Jadi etnografi tidak hanya mempelajari masyarakat, tetapi lebih dari itu, etnografi belajar dari masyarakat”.<sup>8</sup>

Inti etnografi adalah upaya untuk memperlihatkan makna-makna tindakan dari kejadian yang menimpa orang yang ingin kita pahami. Beberapa makna tersebut terekspresikan secara langsung dalam bahasa, dan diantara makna yang diterima, banyak yang disampaikan hanya secara tidak langsung melalui kata-kata dan perbuatan, sekalipun demikian, di dalam masyarakat, orang tetap menggunakan system makna yang kompleks ini untuk mengatur tingkah laku mereka, untuk memahami diri mereka sendiri dan orang lain, serta untuk memahami dunia tempat mereka hidup.<sup>9</sup>

Berdasarkan pada pendekatan di atas, maka jenis penelitian ini menggunakan jenis penelitian deskriptif, yang mana penelitian ini hanyalah memaparkan situasi dan peristiwa. Penelitian dalam metode ini hanya bersifat menuturkan dan menafsirkan data yang ada, misalnya peristiwa yang dialami atau tentang suatu proses yang sedang berlangsung.

---

<sup>8</sup> P. Spradley, James. Op.cit. hal 3-4

<sup>9</sup> P. Spradley, James. *Metode Etnografi. Terj. Misbah*. Yogyakarta : Tiara Wacana, 2006











Peneliti melakukan enam dari delapan alternatif strategi validasi yang lazim digunakan, yaitu: (1) triangulasi sumber data, melibatkan kelompok informan yang posisinya “berseberangan” satu sama lain; (2) peer review melalui peer debriefing sessions, di mana terdapat “devil’s advocate”; (3) klarifikasi sejak dini tentang posisi peneliti sebagai aktivis partai PKS sehingga kemungkinan-kemungkinan bisa dapat lebih mudah dikendalikan dan diwaspadai oleh pihak-pihak yang mengikuti proses penelitian ini dan membaca hasilnya; (4) mengumpanbalikkan data, analisis, penafsiran, dan kesimpulan sementara kepada beberapa informan, (5) thick description yang menggambarkan berbagai proses dan setting yang terkait dengan subjek penelitian, sehingga memungkinkan pembaca mempertimbangkan sejauh mana temuan-temuan penelitian ini dapat digeneralisasikan

### **Analisis data**

Analisis data merupakan proses pencarian dan perencanaan secara sistematis dari semua data dan bahan yang telah terkumpul. Sehingga peneliti mengerti benar makna yang telah dikemukakan, dan dapat menyajikan kepada orang lain secara jelas. Karena metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif, maka analisis data juga bersifat kualitatif. Data dikumpulkan melalui wawancara, hasilnya diedit dan dianalisis dengan menggunakan deskriptif interpretatif.





